

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

PRECIOS DE ABONO
EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cervantes, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HOEA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicados
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Catalina, núm. 14

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10 "

Canturia

Todos los días, al venir á la imprenta, vengo por la misma calle. Una calle que es un retiro, sin gente, llena de calma á todas horas y al medio día llena de sol; una calle donde los ciegos se echan la guitarra á la espalda y cruzan sin cantar.

Nadie se asoma, nadie pasa. Yo y mi sombra, dos buenos amigos, pasamos en silencio: la sombra á mis pies. En la gran quietud se escuchan dos voces: la voz de un loro que grita desde un tercer piso: «Dulce, dulce!» y una voz, conjunto de voces: la canturia de una escuela de muchachos.

No escucho al loro; hace tiempo que con el amor á las guajiras perdí también el amor á la fauna tropical. La canturia, en cambio, la escucho de punta á cabo de la calle. Es un lamento, una queja que salta, que avanza, que vuelve atrás, una salmodia que destila sopor de muerte. Y no es que la letra sea triste.

El adjetivo, el adjetivo, el adjetivo... Es una parte, es una parte, es una parte... La Gramática se ha vuelto añicos, sin duda. Eso de la parte se prolonga yo no sé hasta cuándo. Días hay en que no oigo más que eso.

Después, mucho después, llega lo «de la oración...» También se repite; tres veces lo menos. No se quejarán las familias. En la escuela se trabaja. Hasta los buenos días se repiten: tres buenos días por alumno.

La canturia se escapa de un primer piso, de un balcón que es una grieta; un balcón sin cortina. Las persianas cambian de ángulos, al rodar del sol por las alturas alegres. El cuarto es muy chico: desde la calle se abarca todo el techo. Y deben de ser muchos, muchos los alumnos; porque al romper alguna distracción el monótono zumbido del enjambre, suenan cien voces distintas.

Y que voces! Ni la voz del condenado á galeras fué tan amarga al cruzar por delante de las costas del hogar perdido.

Todos los veranos, cuando la vida nos inunda con su savia y nos envuelve en su luz, recuerdo á los pobres chiquillos esclavos de escuelas odiosas. ¡Cómo abundan esas escuelas entre nosotros! De ellas han de salir mañana obreros que se agotarán en los talleres, después de haber gastado en canturias tantas lo mejor de la vida. De ahí saldrán, también, los hombrecitos de la política, que bajo la batuta de otros, seguirán cantando inconscientemente el coro de los inútiles.

Hay que cerrar todas esas escuelas; hay que cerrarlas. No tenemos derecho á privar á los muchachos de la libertad, de los juegos, su vida. En cambio de tanto sacrificio, ¿qué reciben? Nada: peor que nada. Necesos, prejuicios, melopea sin sentido que generaciones infinitas se van pasando de mano en mano y de boca en boca.—S.

Los obreros de ferro-carriles

Los temores que se abrigan respecto á una huelga general entre el personal obrero de los ferro-carriles, se han disipado.

Los obreros han tenido el buen acuerdo de enviar al Gobierno una comisión de su seno, que sin altisonancias ni exigencias, antes bien, con la mayor sencillez y cordura, ha expuesto al Poder público un resumen razonado de sus intereses.

Esto debe inclinár á los poderes públicos á considerar atentamente la situación lastimosa en que dichos obreros se encuentran, adoptando medidas razonables y prudentes para mejorar las condiciones de trabajo en que ese personal está.

La remuneración es verdaderamente exigua para la naturaleza del trabajo que desempeña, que es muy rudo. La aspiración á mejorar es tan natural que no debe suscitar ningún género de prevenções.

El Gobierno puede contribuir mucho á que el malestar desaparezca, ejerciendo cerca de las empresas ferroviarias una influencia protectora en favor de los obreros, acogiendo aquellas aspiraciones legítimas de este sufrido personal y aconsejando á las Compañías que otorguen aquellas concesiones que no impliquen imposición y que sean de evidente justicia.

De ese modo se evitarán con tiempo conflictos muy graves que perjudicarían no sólo á los obreros sino á las Compañías, al tráfico, y por consiguiente al país en general.

Las gestiones que se practiquen deben tender á que las compañías ferroviarias y sus obreros obtengan cada cual lo que le corresponde, único modo de que la armonía sea sólida y el servicio se efectúe en buenas condiciones para todos.

Matrimonios á la americana

To lo el mundo conviene en que los requisitos que en casi todos los países de Europa se exigen para contraer matrimonio, son excesivos y contribuyen, por sus dificultades, á la disminución de casamientos. No puede decirse lo mismo de las disposiciones que rigen el matrimonio en Norte-América.

En los Estados Unidos basta con que los contrayentes manifiesten su voluntad, en presencia de un «pastor protestante ó de una autoridad ó simplemente ante dos testigos; y no se necesita más, ni amonestaciones ni anuncio alguno. Nótese que no hay matrimonio civil ó matrimonio religioso; todo es igual. Se puede contraer matrimonio ante un sacerdote ó ante una autoridad civil, como quieren los novios; pues ambos modos tienen igual fuerza legal.

El siguiente hecho prueba la facilidad de los matrimonios en Nueva York. Un tapicero, ideando reclamos para su tienda, ofreció un mobiliario de 500 francos á un joven y una joven que quisieran casarse; imponiéndoles sólo como condición el que la ceremonia se verificase en la tienda, detrás de los cristales del escaparate, para que todos los transeúntes lo vieran.

Así se hizo en efecto; el juez de paz presidió la ceremonia, y el tapicero distribuyó entre la multitud que se agolpó ante la tienda, un millar de cajitas de dulces con el reclamo de la tapicería.

Hasta aquí no pasa de una idea comercial muy americana. Pero donde entra lo de la facilidad de matrimonios es en lo sucedido á la salida de la tienda; y es que animados por el espectáculo de los transeúntes, un joven y su novia, decidieron casarse también ellos en el acto. Hablaron al juez de paz, le expusieron el caso, le invitaron á que tomase acta de sus deseos, y el funcionario acomodándose á la ley, no tuvo dificultad alguna en casar á la nueva pareja. Debe advertirse, sin embargo, que este segundo casamiento no se verificó en la calle; los novios fueron con el juez de paz á casa de éste, y en ella se firmó el acta necesaria.

Los ministros del culto y los magistrados ó autoridades tienen completa libertad para casar á quienes lo solicitan. Pero por lo mismo que tienen esta libertad, es potestativo en ellos el exigir los requisitos que les parezca; hay unos que son muy exigentes y otros que no lo son nada. También hay una cuestión de precio: cada cual fija el que le parece. A este propósito, es muy notable el siguiente anuncio publicado en un periódico de Nueva York:

«Un señor cura, alarmado por el número de matrimonios que se celebran fuera de la iglesia con la sola presencia del juez de paz, se compromete á casar de balde, si es preciso. Guardará la mayor discreción. Escribir: Bonitas: oficinas del periódico.»

Otros dos hechos interesantes, acaciados hace pocas semanas, pintan perfectamente el carácter de las ceremonias matrimoniales en Norte-América.

Una tarde paseaban por las cercanías de Nueva York dos novios. Sabido es que las muchachas norte-americanas disponen de toda su libertad para pasear con sus novios: sólo una cosa les está prohibida severamente; que es el pasar la noche fuera de sus casas; la joven que no vuelve á su domicilio, bien puede decir que ha dado un escándalo.

Pues bien: la pareja en cuestión se paseó tranquilamente, y á la hora de regresar á Nueva York quiso tomar el tren. Pero llegaron tarde á la estación. El tren se había marchado... ¡y era el último!—¿Qué hacer?... No tuvieron más que una idea: cesarse antes de que sonase la hora del desatoro.—como dice el periódico de donde tomamos estas noticias.

Corrieron en busca del juez de paz. No estaba. Corrieron en busca de un pastor: de otro pastor: nada: tropezaron con ministros excesivamente prudentes que no querían casarlos... hasta que por último hallaron uno, menos meticoloso ó más caritativo. De esta manera se salvó el honor de la muchacha, la cual pudo justificarse dignamente de haber pasado la noche fuera de casa de sus padres.

El otro caso con que se manifiesta la carencia de formalidades matrimoniales, se refiere á un abogado de Nueva York, que estaba preso por no sé qué débito á una señora, á quien había prometido matrimonio. No había modo de que se verificara éste, por las dificultades que oponían en la cárcel. Y hé aquí lo que la señora dispuso: se presentó cierto día en el locutorio, acompañada de dos amigos. Llevaba en el bolsillo el acta escrita, de modo que no había más que firmarla. Era necesario sorprender la vigilancia del guardián, para que el preso tuviera tiempo de poner su firma en el documento. Se hizo así, al cabo; y con sorpresa de la autoridad carcelaria, pero sin que hubiera ya modo de impedirlo, los contrayentes quedaron legalmente casados, como declaraban los dos testigos presentes en el locutorio.

Es posible que estos procedimientos no parezcan todavía lícitos en Europa; pero como prácticos, no hay duda que lo son, como todo lo yankee.

¡Quién sabe si más adelante será ésta una de tantas cosas norte-americanas llamadas á imitarse al pié de la letra en nuestros viejos países!

Los submarinos ingleses

Los individuos del Almirantazgo inglés, siguiendo el ejemplo del presidente de la República francesa, Mr. Loubet, han «aprovechado las pruebas recientemente efectuadas en Barrow y han penetrado en el primer submarino construido en los astilleros Wickers.»

Un corresponsal del Times asegura que el submarino maniobró con perfecta precisión y que «pareció susceptible de ser dirigido mediante el periscopio.»

Las condiciones de temperatura son, sin embargo, factor importante para el funcionamiento de dicho instrumento, que depende, según el mencionado periódico inglés, de la luz del sol.

Ahora bien, es evidente que la espuma puede empañar los reflectores, determinando el consiguiente trastorno.

Las experiencias hechas con los submarinos se encuentran todavía rodeadas de cierto misterio; pero el corresponsal del Times ha podido asistir á ellas, aunque á distancia, y declara que el Almirantazgo debería esforzarse en disponer los submarinos en forma y condiciones tales que fueran utilizables para la guerra ofensiva.

La distancia máxima que esta clase de buques puede recorrer es de cuatrocientas millas, y su radio de acción sólo puede aumentarse aumentando también su tonelaje, ó lo que es lo mismo, sus dimensiones.

De todas suertes, actualmente tienen valor real para la defensa de las costas. El periodista inglés aprecia de esta suerte el papel que los submarinos están llamados á desempeñar, por lo que á Inglaterra concierne:

«Ha llegado, ciertamente, el momento de estudiar á fondo y sin prejuicios el papel que un submarino podría desempeñar en una batalla naval.»

Se ha admitido, harto fácilmente quizá, que extremando las cosas, con esta clase de buques se llegaría, si acaso, á construir un elemento de defensa utilizable solamente para los puertos y para canales estrechos.

Si así fuera cierto, habría que reconocer que el submarino haría papel muy inferior y de muy escasa importancia.

Tratamos los ingleses de ser dueños del mar, y es preciso que lo consigamos ó que perezcamos; y en cuanto logremos aquel propósito, nuestros grandes navios serán la mejor defensa de nuestros puertos y de nuestras costas; más aún, son la única defensa con que nuestro país puede contar como segura en todo tiempo.

Pero, por otra parte, el submarino es ya un arma ofensiva en un radio de doscientas millas, que se extenderá más, antes de que transcurra mucho tiempo, y es arma, por lo tanto, que no es de despreciar.

En manos de un beligerante cuyas escuadras fueran dueñas del mar, el submarino, como arma ofensiva, surtiría efectos formidables.

Las escuadras enemigas, en efecto, se verían obligadas á buscar un refugio en sus puertos fortificados, en que no podrían ser atacadas más que por submarinos, á los cuales el enemigo no podría oponer eficazmente los suyos.

Sólo, pues, desde este punto de vista reune ya el submarino la ventaja de hacer inútiles los puertos como refugio defensivo.

Extraño cargamento

El vapor hamburgués *Ab sinia* ha desembarcado recientemente en Nueva York un cargamento completo de fieras y animales salvajes, en cantidad bastante para surtir de huéspedes á media docena de menagerías.

Los animales en cuestión eran: doce elefantes, doscientos siete monos de todos tamaños y colores, cuatro camellos, dos dromedarios, cinco tigres, cuatro panteras, dos llamas, tres leopardos, cuatro condores, dos antílopes, un oso blanco, dos pumas, tres zabras, tres caballos, cuatro cigüeñas, ocho serpientes boas y tres mil pájaros, pajarracos y pajarillos, amén de algunos «kilómetros» de serpientes de clases varias.

Todos estos singulares viajeros efectuaron el viaje en jaulas perfectamente acondicionadas para el caso.

A pesar de ello y de cuantas precauciones se adoptaron, la travesía fué amenizada por algunos incidentes.

Los elefantes se marearon de modo superior á todo encomio.

En cambio, los monos dieron muestras de estar dotados de sobresalientes condiciones marineras.

Inútil es ponderar el concierto que los «enfermos» dieron día y noche, durante todo el viaje.

El oso blanco se puso furioso y fué preciso trasladar su jaula al puente para ejercer sobre él más asidua vigilancia.

Un joven elefante, con la gracia propia de los pocos años—cuarenta ó cincuenta—rompió sus cadenas y se entretuvo largo rato en arrojar al mar jaulas de gallinas, con su contenido.

Al llegar al puerto se echó de menos una docena de serpientes venenosas, escapadas de sus departamentos respectivos, y fué preciso proceder á su busca y captura en el fondo de la sala, antes de dejar el buque en condiciones de volver á dedicarse al transporte de viajeros humanos.

Exportación á América

La Gaceta ha publicado una relación formada por el Centro de Información Comercial del ministerio de Estado, de las noticias comunicadas al mismo por la Compañía Trasatlántica, referentes á la exportación á América.

He aquí algunos de los más importantes datos contenidos en la citada relación:

Insisten los importadores de algunos mercados americanos en advertir que es exagerado el precio señalado á determinados productos, con lo cual se hace más dificultosa la exportación, poco provechosa el envío de pacotillas y benéficia la gestión de los intermediarios extranjeros.

En este último período de información de los delegados de la Compañía Trasatlántica, lo han consignado así varios importadores de tejidos, vinos y azulejos.

Deben tenerlo presente los exportadores, especialmente los de artículos de mucho consumo en los mercados hispano-americanos.

Es útil acompañar los muestrarios con notas de precios que no sean excesivos, para establecer desde luego el comercio, pues á veces los exportadores pierden la oportunidad de venta por el tiempo que se invierte en procurar convenios para precios definitivos.

Respecto á los artículos que más se prestan á la exportación, la Compañía señala los siguientes: «Taponos de corcho, paños, lanilla fina y franela fina», los cuales tienen consumo en Buenos Aires; si bien los precios de estos artículos españoles no corresponden con los señalados á los similares alemanes, los cuales han monopolizado casi en absoluto aquel mercado; y aguardientes, de los que, los de 18 y 19 grados, logran aceptación en Buenos Aires.

En punto á los «aceites», cree que no se deben enviar á Montevideo latas mayores de cinco kilos, como ya se ha dicho respecto á las que se envían á Méjico.

La Compañía Trasatlántica ha estado en relación, en el último período de tiempo, con 171 comerciantes, con objeto de facilitar la exportación á América.

Dichos comerciantes procedían de las siguientes regiones: Cataluña, 53; Valencia, 16; Andalucía, 41; Aragón, 11; Extremadura, 7; Vascongadas, 10; extranjero, 15, y varias regiones, 10.

Finalmente, remitió á América en dicho período 38 pacotillas y 57 muestrarios.

Ecos y Noticias De la Península

Los conservadores Madrid, 14.—Ayer marchó el Sr. Silveira á veranear.

Según manifestaran sus amigos, nada extraordinario ocurrirá durante el verano, políticamente hablando.

Los conservadores dicen que no sienten ansia alguna por el poder.

Cuando en el próximo mes de Octubre se reúnan las Cámaras, se discutirá la política del actual Gobierno, consignando las opiniones del partido conservador, pero sin ánimo de provocar una crisis.

Entiende que hasta Marzo no se podrá pensar en un cambio de política, porque el Gabinete necesita algún tiempo para desarrollar su programa ó declararse fracasado.

Los conservadores no tienen ningún empeño en quebrantar al Sr. Sagasta, pero cuando la Corona considere oportuno llamarles al poder, lo aceptarán, llevando soluciones prácticas para todos los problemas pendientes.

El general Matta San Sebastián, 15.—El general Matta niega que en el viaje á Londres á bordo del *Carlos V* tuviera la menor desavenencia con el príncipe de Asturias, con quien estuvo siempre en perfecto acuerdo y á sus órdenes, viéndose altamente honrado con que se sentara á su mesa.

El general Matta atribuye lo dicho por la prensa, sobre este particular, al pugilato de información entre los periodistas.

El Rey ha invitado esta tarde al general Matta á la excursión al monte Ulía y allí ha tenido el gusto de saludarle.

Ha añadido el general Matta que el Rey irá al Ferrol en los primeros días de agosto, á bordo del *Giralda*, siendo escoltado por el *Pelayo*, que ahora debe estar camino del Ferrol, ó por el *Carlos V*, si el *Pelayo*, por tener que limpiar fondos, no estuviera listo.

Lo del Banco Madrid, 15.—El Consejo del Banco de España se reunió ayer tarde con objeto de tomar acuerdos respecto al conabido convenio.

Por más que los que asistieron á la reunión guardaron la más absoluta reserva respecto á los asuntos de que trataron, créese que se tomaron acuerdos favorables al arreglo con el ministro de Hacienda.

Una personalidad elevadísima que está muy enterada de cuanto hace ref...



Tercer aniversario
del fallecimiento del

Ilmo. Sr. D. Carlos Gomis y Mestres

Jefe superior de Administración civil,
Delegado de Hacienda que fué de la provincia de Zaragoza y Director
de la Sucursal del Banco de España en esta plaza.

(Q. E. P. D.)

Mañana de siete á nueve se celebrarán misas en la Capilla de las
Almas del Purgatorio de la Santa Iglesia Catedral en sufragio del
alma de dicho señor.

rencia al privilegiado establecimiento de crédito, ha dicho que la cuestión está terminada y que surgió el conflicto por la diferencia de apreciación respecto á la forma, pero de ningún modo por lo que hace referencia al fondo, porque el ministro de Hacienda y el Banco están completamente conformes.

Uno de los puntos más discutidos es la renovación de las reservas metálicas que debe tener el Banco.

Dice la ley que se concertará la forma y tiempo en que han de hacerse estas reservas, y según la persona á que antes hemos hecho referencia, la determinación de esto corresponde exclusivamente al Banco, sin que en ello tenga nada que ver el ministro.

Respecto á los cambios, el Banco es el más interesado en poner por su parte todos los medios, á fin de que aquellos descendian, porque en último término nadie sufrirá más perjuicios con la subida que el mismo.

El vicario de Zarauz
Madrid, 15.—El vicario de Zarauz, director del Observatorio instalado en el monte Iguelo ha dirigido una comunicación al presidente de la Liga marítima, dándole las más expresivas gracias por el interés con que ha gestionado y conseguido en su favor el apoyo que el Estado ha acordado concederle.

La colonia francesa
San Sebastián, 15.—La colonia francesa de esta capital ha decretado por elante del consulado con motivo de celebrar el 14 de julio.

En las escuelas francesas se ha efectuado el reparto de premios á los individuos que más se han distinguido por su aplicación durante el curso.

El Círculo francés ha celebrado á la una de la tarde un banquete de 41 cubiertos para conmemorar la toma de la Bastilla.

Algunos comensales han pronunciado entusiastas brindis ensalzando á Francia y á España, y haciendo votos por la armonía de ambos países.

La memoria de Moret
Madrid, 15.—La memoria que ha redactado el ministro de la Gobernación relativa á las órdenes religiosas no se publicará en la Gaceta tan pronto como se creía.

El Sr. Moret tiene el propósito de ampliarla con nuevos detalles y datos fidedignos.

La cuestión religiosa
San Sebastián, 15.—El duque de Almodóvar del Río se dedicará á examinar la memoria que se leyó en el último Consejo, para devolvérsela cuanto antes al Sr. Sagasta.

Se ha dicho que desde aquí sigue las negociaciones con Roma sobre la reforma del Concordato, las cuales marchan por buen camino.

Quando venga el Nuncio, celebrará con él algunas conferencias relacionadas con este asunto.

Del Extranjero

Noticias varias

Paris 14.—Dicen de Pekín que el cólera causa terribles estragos en Kwang Si.

En el curso de algunos días se han registrado más de trece mil defunciones.

La epidemia aumenta y produce vivas inquietudes.

También de Manila comunican que el cólera toma espantosas proporciones en las Filipinas.

Durante la semana que acaba de terminar, fallecieron de dicha enfermedad treinta mil personas.

Telegrafían de New York que reina un calor tropical, habiendo fallecido de asfixia unos doscientos soldados.

Dicen de Roma que ocurren varios casos de muerte por insolación en varias comarcas de Italia, principalmente en Roma, Brescia, Módena y Milán.

Victor Manuel en Rusia
Paris 14.—Un telegrama de San Petersburgo da cuenta de que anoche el

emperador de Rusia obsequió con un gran banquete al rey de Italia, en el palacio de Peterhoff.

Concurrieron los altos dignatarios de la corte, los ministros y el cuerpo diplomático.

El emperador Nicolás brindó por la amistad y las buenas relaciones que unen á los dos países.

Victor Manuel contestó que su visita debía considerarse como un garantía de paz, levantando su copa por la prosperidad de Rusia.

Disgusto en Austria

Paris 14.—Comunican de Viena que reina gran disgusto en Austria con motivo del viaje del rey de Italia á Rusia.

Dícese que el embajador de Austria en San Petersburgo no tomará posesión de su cargo hasta después del regreso de Victor Manuel á Roma.

La reina de Bélgica

Telegrafían de Spa que el estado de la Reina de los belgas continúa siendo grave.

La cuestión de Tripoli

Paris, 14.—Telegrafían de Roma que en cuanto regrese el rey Victor Manuel á Italia, se emprenderá la expedición militar á Tripoli.

Durante su estancia en San Petersburgo, el señor Prinetti procurará orillar las dificultades relativas á la Tripolitana.

MR. BAUFUR

Paris, 14.—Telegrafían de Londres que Mr. Balfour, nombrado primer ministro, será elevado á la categoría de par, añadiendo que habrá próximamente otros cambios ministeriales.

La prensa inglesa, casi por unanimidad, hace constar que la política de Mr. Chamberlain ha sufrido un descalabro.

INFORMACION

La urgencia telegráfica

A los gastos y sacrificios que venimos haciendo para ofrecer á nuestros lectores una información telegráfica extensa y puntual, añadimos recientemente el de encargar á nuestro corresponsal en la corte que diariamente á las 16 (hora de cierre de la Bolsa de Madrid) nos transmitiera en telegrama urgente el movimiento y la última cotización de los valores públicos.

El gasto de este telegrama nos resulta con frecuencia dinero tirado y sacrificio inútil; toda vez que muchos días llega á nuestras manos después de las 19 (7 tarde) hora en que, ya cerrada la edición, ha entrado en máquina el periódico.

Nuestros suscritores nos ayudarán á lamentar semejante deficiencia del servicio, y á rogar á los empleados del ramo que pongan de su parte los medios hábiles para subsanarla, siempre que les sea posible.

Visitas

Ayer tarde visitaron al Sr. Gobernador civil los sub-delegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria; los inspectores provinciales de Sanidad, el señor Gobernador militar interino y el presidente y vice-presidente de la Real Academia de Medicina y Cirujía.

Hoy le han visitado la Comisión de Murallas formada por D. Eusebio Estada, el Alcalde D. Antonio Rosselló y Gómez, los Sres. García Orell, Planas, Rosselló y Cazador y el arquitecto municipal Sr. Bannassar, como también la Comisión Provincial, formada por los diputados señores Sancho, Canals y Socas y Gradoll.

Finalmente le han visitado el Director de la Sucursal del Banco de España y el Presidente de la Cámara Agrícola, don José Monlau.

El derribo de murallas

Esta mañana, la Comisión de Murallas del Ayuntamiento ha visitado al nuevo Gobernador Sr. España, para cumplimentarle y al propio tiempo para recordarle la próxima solución sobre la solicitud que la corporación municipal tiene presentada, pidiendo la exención de subasta para el derribo de murallas.

El Sr. España manifestó á la Comisión que hubiera resuelto hoy el asunto, á no haber recibido una orden telegráfica de Madrid, transmitiendo la noticia de la aparición en la Gaceta del R. D. fecha 16 corriente que hace referencia á la reforma que se ha introducido en la instrucción de 26 de abril de 1900 para la contratación de servicios provinciales y municipales.

Como dicho R. D., pudiera tener relación y modificar en uno ó en otro sentido, la petición del Ayuntamiento, el Sr. España manifestó que aguardará la recepción de la Gaceta en que se publica dicho R. D., para contestar á la solicitud de referencia.

La Comisión se ha retirado complacida de las atenciones que con ella tuvo nuestra primera autoridad civil.

Festejos marítimos

Poco resta que decir, después de lo relatado en la información de ayer, acerca de la fiesta marítima celebrada por el Club de Regatas y el buque Vitoria.

Las lanchas del Club continuaron evolucionando hasta que el sol se hundió en el horizonte. Voltearon diferentes veces á Vitoria, mientras desde el buque saludaban á la escuadrilla, tocando la marcha real la banda de cornetas.

A bordo del Vitoria se celebraron cacañas que fueron muy del agrado de la distinguida concurrencia que había asistido á la fiesta.

Ayer tarde, á las seis, con motivo de la festividad del día, la Real Sociedad Colombófila de esta ciudad organizó una suelta de espectáculo.

Por la forma improvisada con que se anunció la fiesta tan sólo concurrieron para la suelta unas 150 palomas.

Los socios designados para efectuarla salieron en una lancha y al estar junto al Vitoria saltaron dichas palomas.

Las señoritas y caballeros que estaban á bordo y la oficialidad del buque aplaudieron á los colombófilos.

Este número resultó un atractivo más para la fiesta que se celebraba.

A la Beata Catalina Thomás.

Durante algunos días, la iglesia del convento de Santa Magdalena será extraordinariamente visitada, pues en ella empezarán mañana las funciones que todos los años se dedican á la venerada Beata Catalina Thomás.

El público mallorquín demuestra extraordinario fervor hácia la excelsa hija de Valldemosa.

Las Hermanas de comunidad de la Beata, el Excmo. Ayuntamiento de Palma y unas devotas personas dedican durante estos últimos días del mes actual solemnemente cultos á Sor Tomasa.

Mañana empezará una novena con sermón por D. Pedro Isern, vicario de la Vileta.

A nuestros notarios

Leemos en un periódico de Barcelona: «Por el juez del distrito del Hospital, don Francisco de P. Ayala, se ha dictado una sentencia declarando nulos cuatro testamentos otorgados ante el notario don Francisco de Sales Maspans, y declarando desierto otro, otorgado ante el notario don Francisco Gomis Moret.

Parece que esta sentencia tiene por causa el haber intervenido como testigos de estos testamentos personas dependientes de notarios.

Es casi seguro que se apelará ante la Audiencia y ante el Tribunal Supremo con objeto de sentar jurisprudencia.

De prosperar dicha sentencia, podrían declararse nulos casi todos los testamentos otorgados en Cataluña, ya que intervienen casi siempre como testigos los mencionados dependientes.»

Fiestas populares

La animación que anoche hubo por las calles de los Olmos, San Elías, Carmen y adyacentes, fué extraordinaria, con motivo de celebrarse en aquel barrio fiesta callejera.

Las citadas calles estaban adornadas con retazos de papel multicolor é iluminadas con reverberos.

La Banda Municipal, dirigida por el Sr. Serra tocó el anunciado programa.

El próximo domingo en el Arrabal de Santa Catalina se celebrará lucida fiesta.

En la villa de Establiments el día de San Jaime también habrá popular fiesta que durará tres días.

Fiesta escolar

Ayer tarde en el colegio de Nuestra Señora del Carmen, que dirige la profesora D.ª María Torres, se celebró una fiesta literaria-musical, en obsequio á la Virgen Titular.

Casi todas las alumnas del colegio recitaron hermosas poesías.

Las Sras. María y Dolores Cussini y Eleonor Piña cantaron bonitas romanzas, entre ellas la Serenata, de Schubert.

Después todas las alumnas cantaron con afinación un coro dedicado á la Directora del Colegio, de cuya composición son autores el Pbro. D. Jaime Barceló y el profesor D. Luis Cussini.

Merece sincero aplauso, que le tributamos, la Sra. Torres, por lo bien que supo organizar la citada fiesta.

El «Vitoria»

Esta mañana á bordo del Vitoria se ha celebrado una misa rezada en sufragio de los marinos fallecidos á bordo del buque durante el año último.

A la una y media de esta tarde ha levado áncoras dicho acorazado y al cabo de poco tiempo ha salido de nuestra bahía, haciendo rumbo hacia el S. O. El primer puerto donde debe tocar es el de Cartagena.

¡Todavía dinamiteros!

A despecho de las órdenes y prohibiciones repetidamente dictadas, siguen haciendo atrocidades en la costa de nuestra bahía, y más allá, los impávidos pescadores dinamiteros.

Los aficionados de buena ley no pueden emprender expedición alguna ni dedicarse á su diversión favorita, sin que atreuve sus oídos el estallar de los petardos.

Y hay quien tiene sospechas, por no decir certeza, de que á veces los mismos encargados de vigilar y hacer cumplir lo mandado, son precisamente quienes mejor que nadie podrían señalar y dar el nombre y señas de los infractores.

En la Porrassa, en el cabo Enderrocot, en Portals, en mil puntos diversos se oyen con frecuencia las detonaciones que anuncian la destrucción vandálica, el aniquilamiento de los peces y de las crias.

Obvio sería el remedio; la represión muy fácil, un escarmiento, ó dos ó tres, algo sonados, serían más que suficientes.

La ley existe, ahí está. Falta sólo empeño y firmeza en hacerla cumplir, caiga el que cayere.

Y de los escarmentados, saldrían los avisados.

El Vigia

A las diez y seis del Vigia de Portofinos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Algo calmosa y brumas por los bajos del primer y segundo cuadrantes.

Horizonte.—Neblinoso.

Viento.—S. O. galeño fresquito.

Mar.—Llana y algo cabrillada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Del mar

Anoche salió para Marsella el vapor-correo «Cataluña» que va á aquel puerto para limpiar fondos.

Entradas

Día 17.—Vapor-correo «Lulio» de Ibiza.

Salidas

Día 17.—El mismo vapor, para Barcelona.

Las Islas

MALLORCA

Sineu.—Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes:

Almendrón los 42 kilógs. á 00 ptas.
Trigo los 70 litros de 00'00 á 16'50.
Candeal id. á 17'00.

Cebada del país id. de 0'00 á 8'50.
Id. forastera id. á 0'00.
Avena del país id. á 7'00.
Id. forastera id. á 0'00.

Garbanzos id. á 20'00.
Maíz id. á 14'50.
Habichuelas (confits) id. á 29.
Id. blancas id. á 30.
Frijoles id. á 28.

Habas para cocer id. á 00'00.
Id. ordinarias de 00'00 á 16'50.
Mercado regular.—C.
16 Julio.

Efemérides

17 Julio de 1834

Matanza de frailes en Madrid y saqueo de los conventos de jesuitas, Santo Tomás y San Francisco el Grande, con el pretexto que los frailes habían envenenado las fuentes públicas.

Ayuntamiento

Sesión de hoy

Esta mañana ha celebrado sesión el Ayuntamiento en segunda convocatoria. La presidió el Sr. Rossello y Gómez. Asistieron los concejales Sres. Rosselló y Cazador, Fuster (D. G.), Planas, Bestard, Villalonga (D. A. y D. F.), Pou, Pomar, Piña, Fuster (D. A.), García, Quijada, Massanet, Martorell, Mateu, Bibiloni, Canet, Muntaner, Montaner, Font, Roca, Castañer y Serra.

Act y cuentas

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales, que ascendían á pesetas 5.016'90.

Recurso de alzada

Se lee una R. O. desestimando un recurso de alzada interpuesto por un vecino de esta ciudad contra un acuerdo del Ayuntamiento que suspendió el nombramiento de arquitecto municipal.

Para Castelar

Léese un oficio remitido por la Comisión ejecutiva del monumento á don Emilio Castelar, invitando al Alcalde de esta ciudad para que constituya una junta provincial para dicho objeto.

Fidiendo gratificación

Se da cuenta de un oficio que se ha recibido del director de la Carcel, don Pedro Pascual Morrales, en la que se pide que en el próximo presupuesto se le incluya sobre su sueldo una gratificación de 449 pesetas.

Contratación de servicios

El Sr. Secretario da cuenta de un oficio del Sr. Gobernador en la que participa que ha recibido un telegrama sobre el R. D. publicado en la Gaceta del día 16 del actual dando cuenta de haber reformado la instrucción de 26 de abril de 1900 para la contratación de servicios provinciales y municipales.

Policia

Se concede permiso á D. Miguel Serra Bannasar para que pueda colocar en la vía pública 80 columnas anunciadoras.

De acuerdo con la comisión de Policía se acuerda la reforma inmediata de los retretes de la cuesta del Teatro, cuyo coste ascenderá á unas doscientas pesetas.

Motor

Se concede permiso á D. Bartolomé Ramis para que pueda sustituir una máquina por un motor de gas.

Obras

Se aprueba la concesión definitiva de la subasta para la construcción de una fuente en la llamada del Sepulcro.

Se conceden los permisos: á D. Francisco Barceló para que pueda efectuar obras en una casa de la plaza de Quadrado; á D. Francisco Bosch para levantar un piso sobre una casa de la calle de Cotoner; á D. Pedro Palou para construir una casa en Son Sunyeret; á D. Bernardo Moll para construir una tajea; á D. Miguel Durán para construir una tajea en la calle del Camposanto; y se deniega á D. Juan Bartolomé permiso para convertir en fachada un muro de una casa.

Se denuncian algunas casas por ruinosas.

Se aprueba el derribo de unas obras fraudulentas que se verifican en la calle del Ermitaño.

Reemplazos

Emite dictamen el síndico en el expediente para justificar la ausencia de ignorado paradero por más de diez años de Bartolomé Serra Isern, Pablo y Miguel Serra Orell, sin perjuicio de que se practiquen las oportunas gestiones.

Alumbrado

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión Alumbrado referente al asunto de D.ª María Pomar, sobre la devolución de material procedente de faroles de alumbrado público.

Aquella industrial dice que devolvió algunos de los materiales y otros no, porque se inutilizaron.

La Comisión somete la resolución al Ayuntamiento.

El Sr. Massanet, después de dar extensas explicaciones sobre el asunto, propone se encargue al concejal señor Parera que se aviste con la industrial á fin de zanjar la cuestión.

El Sr. Pou no sabe porqué todavía existe parte del material en poder de la industrial.

El Sr. Massanet dice que sin duda se debe á una mala inteligencia de la señora Pomar.

A propuesta del Sr. García se acuerda que sea el Sr. Alcalde quien zanje la cuestión.

Hacienda

Se aprueban las cuentas de la Cárcel de 1902 y el presupuesto carcelario de 1903.

Se acuerda elevar un recordatorio á los pueblos del partido para que ingresen lo que adeudan por cuentas carcelarias.

Presupuesto adicional

Se da lectura del presupuesto adicional para 1902, formado por la Comisión de Hacienda, que ya conocen nuestros lectores.

El Sr. Pomar pide la palabra para hacer algunas observaciones, que lleva hechas por escrito, y que lee.

El Sr. Pomar entiende que un ayuntamiento que debe lo que el de Palma, no debe invertir fondos en la construcción de una Capilla en el Cementerio ni en muebles para el salón de sesiones.

Combate rudamente la formación de dicho presupuesto y hace detallada relación de un nuevo presupuesto, que presenta á la aprobación del ayuntamiento, en el que el orador encuentra muchas economías, proponiendo un empréstito al municipio, la manera en que se realizaría y la forma de amortización.

El Sr. García lamenta el discurso del Sr. Pomar, por cuanto de él se deduce que en la Casa Consistorial ha habido una mala administración. Censura al Sr. Pomar por haber escrito parcialmente sobre administración municipal en un libelo publicado en esta ciudad.

El orador, á grandes rasgos, defiende los gastos que ha hecho el Ayuntamiento y combatidos por el Sr. Pomar.

El Sr. Pomar rectifica y afirma que está dispuesto á demostrar cuanto propone en el escrito que ha leído.

El Sr. García rectifica, y el Sr. Roselló y Cazador hace suyas las manifestaciones del Sr. García en lo que respecta á lo dicho sobre el derribo de murallas, relativo á la adquisición del tren Decauville. Opina que ya que se está confeccionando el presupuesto, el señor Pomar debe presentar las observaciones que ha hecho para el presupuesto de 1903.

El Sr. Pomar dice que su escrito abarca las observaciones que hace al presupuesto adicional y al del próximo año.

Después de esta discusión, que en algunas partes resultó lamentable, se aprueba el presupuesto adicional formado por la Comisión de Hacienda.

Carteros

Se reproducen las solicitudes sobre petición de carteros en varios suburbios de esta ciudad.

Se leen otras solicitudes que piden lo mismo, indicando las personas que pudieran desempeñar aquel cargo, con retribución del municipio.

Al Sr. Serra no le extraña que no existan carteros, pagados por el Ayuntamiento puesto que éste no tiene á su cargo el servicio de cartería. Manifiesta que el Sr. Fajarnés está estudiando la manera de implantar dos carteros en los caseríos; por tanto opina se deben denegar aquellas solicitudes.

El Sr. Martorell opina que los vecinos de los caseríos deben tener los mismos derechos que los habitantes de Palma.

Por este mismo objeto, opina el señor Serra que los servicios de correos los debe pagar el Estado y no el Municipio.

El Sr. Roselló y Cazador propone que el Ayuntamiento apoye las solicitudes de los vecinos de los suburbios, elevándola al Administrador de Correos. Así se acuerda.

Maestros de escuela

Se acuerda quede ocho días más sobre la mesa la solicitud de los maestros de escuela pidiendo gratificaciones.

Baños

El Sr. Serra propone se construyan unos baños, formados por algunas tablas, junto á la fábrica de gas, para que las mujeres pobres puedan bañarse sin que el público las vea.

Se aprueba.

¿ortesta?

El Sr. García pregunta si en el nombramiento de las comisiones de visita de cortesía, las personas que las forman, las designa el Alcalde ó el maestro de Ceremonias; puesto que ha notado que en la visita al Sr. Gobernador no figura ningún republicano.

El Sr. Alcalde contesta diciendo que la exclusión á que alude el Sr. García no fué hecha con intención.

El Sr. García se muestra complacido de las explicaciones.

Lavaderos

El Sr. Roca hace presente la necesidad de reformar la higiene de los lavaderos públicos.

El Sr. Serra dice que en el presupuesto adicional que hoy se ha aprobado, figura una cantidad para lavaderos de Santa Catalina y que se estudia la manera de reformar los otros de esta ciudad.

Limpieza pública

El Sr. Pomar se queja de unos carros sucios que circulan por esta ciudad. Entiende que la Comisión de Policía debe resolver cuanto antes la solicitud del contratista, suplicando que se emita dictamen para la próxima sesión.

El Sr. Roca se queja de que no se limpien los sifones de las alcantarillas.

El Sr. Alcalde promete enterarse del asunto, y reprimir los abusos, si los hay.

Bellas Artes

El Sr. Muntaner hace presente que está acordado que la Escuela libre de Bellas Artes siga funcionando, y por tanto que se debe formalizar el pago de aquella, por mitad con la Diputación.

El Sr. Serra dice que si la Diputación acepta el patronato, está conforme en que se pague.

Se acuerda quede ocho días sobre la mesa.

Varios asuntos

Después de solicitar el Sr. Quijada se pague una cuenta á D. Luis Forteza sobre trabajos para el derribo de murallas; hablar el Sr. Roca sobre los pastos de los fosos de las murallas; y de la denuncia formulada por el Sr. Planas de unos clarcos de agua que despiden emanaciones que se forman en la Riera, el Sr. Presidente levantó la sesión.

Erán las dos y media.

Plaza de Toros de Palma

Hasta las doce del veinte y uno del corriente y con arreglo al pliego de condiciones que todos los días de nueve á once se halla de manifiesto en esta Administración (Vallori, 18 3.º) se admitirá en la misma proposiciones bajo sobre cerradas, para el arriendo, por uno ó los años, del mencionado Circo Taurino.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Palma 15 de Julio de 1902.—El Administrador general, Antonio Escales.

PALMA

De Sóller hemos recibido un escrito relativo al nombramiento de nuevo presidente de la sociedad «Defensora Solleñense» efectuado el domingo último.

La forma anónima en que viene el escrito y sin aparecer autorizado por nuestro corresponsal en aquella villa, no da lugar á insertarlo.

Mañana de 7 á 9 de la misma se celebrarán misas en la capilla de las Animas, de la Catedral, en sufragio del alma del Sr. D. Carlos Gomis, Director que fué de la Sacursal de España en esta ciudad.

Por el Juez de instrucción se saca á pública subasta, mediante anuncio en el B. O., un censo embargado á cierto propietario.

En Sineu, la guardia civil ha detenido á ocho sujetos que fueron sorprendidos jugando á los prohibidos.

Ha sido puesto á disposición del señor Juez de Instrucción un muchacho autor del robo de varios palomos.

Ayer tarde, el cabo de la guardia municipal montada detuvo al conductor de un carruaje que iba á escape con su vehículo por la carretera de Sta. Catalina.

Esta tarde, á las seis, debe reunirse en el despacho del Gobernador civil la Junta Provincial de Instrucción Pública.

En la Plaza de Antonio Maura existe una cloaca que despiden un hedor insufrible.

En beneficio de la salud pública se hace necesario que aquel foco de infección desaparezca cuanto antes.

Desde el día de hoy, las horas de despacho, para el público, en las Oficinas de Hacienda, serán de 9 á 12.

Entre los pasajeros que han salido esta tarde para Barcelona á bordo del vapor «Isleño» figuraban: D. Bartolomé Ramón, D. Juan Fiol, D. Francisco y D. Cayetano Segura, D. Leandro Pallicer y D. Gabriel Massanet.

Ha sido traspasado á D. Baltasar Pujol, el Café Restaurant Lírico.

El Sr. Pujol, se propone introducir en dicho establecimiento reformas de verdadera importancia, por cuyo motivo estará cerrado durante algunos días.

La correspondencia de Barcelona, vía Alcudia, ha llegado hoy á esta ciudad en el tren de las 3'17 tarde, repartiéndose después de las cinco.

Un amigo nuestro ha extraviado un dibujo para confeccionar encajes de mundillo. A la persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, le rogamos que lo presente á esta Redacción y será gratificado el hallazgo.

En el *Cataluña*, ayer salieron para Marsella D. Sebastián Simó y D. José de Floyo.

QUERER ES PODER.—Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página «Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sífilítico Costanzi.»

DINERO, véase cuarta página.

CONFIRMADO POR LA PRÁCTICA.—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la tísica del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el *Elixir Estomacal de Satz de Carlos*.

NOVEDADES PARA SEÑORA
Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Federico, Bruno, obispos y Santa Marina, mártir.

Cuarenta Horas

Empiezan en la Misión, dedicadas á su Santo Fundador. A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada. Por la tarde, ejercicios, novena y reserva.

Otras funciones

En Santa Magdalena, empezará una novena dedicada á la Beata Catalina, con sermón por D. Pedro Isern, vicario de la Vileta.

Interesante

El dueño de la lampistería *El Rayo*, movida con motor á gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras á ptas. 4'50 y 5'50 una. Id. de Comedor á 9'00 ptas. una. Se restauran y trasforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubo inglés.

Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

LAMPISTERIA «EL RAYO», Colón 3, (frente á la antigua Casa Guasp)

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Los ferroviarios

Madrid 17 á las 10.

Esta noche se ha de celebrar la quinquagesima sesión del Congreso de empleados de los ferro carriles.

Los acuerdos que se adopten en la reunión tendrán el carácter de definitivos.

Asilo.—Cervera restablecido
Madrid 17 á las 10.

Se ha inaugurado en Santiago de Galicia el asilo fundado para cuidar niños pobres.

Noticias del Ferrol dicen que el almirante Cervera se halla restablecido de la herida que se causó hace poco, y ha marchado á una posesión inmediata, á pasar el verano.

Conciertos en Las Palmas.—Repatriados.—Puertos francos.
Madrid 17 á las 10.

Dicen de Las Palmas (Canarias) que han sido contratados para dar allí seis conciertos los notables artistas Giudice, Galán, Alvarez, Perelló y Torre.

Se han hecho proposiciones al compositor Puccini para que vaya á dirigirlos.

Espérase en aquel puerto la llegada de seis transportes conduciendo un considerable número de repatriados.

Nótase mucho descontento respecto á la adjudicación de puertos francos, por estar solamente representados en Las Palmas por 26 individuos, entre comerciantes, industriales, propietarios y cosecheros.

Explosión en una mina

Madrid 17 á las 11'40.

Ha ocurrido una explosión de dos grandes depósitos de pólvora, en una mina de plata del territorio de Utah (Estados Unidos).

Hasta ahora van extraídos de la mina 27 operarios muertos y 21 heridos graves.

Los frailes de Filipinas

Madrid 17 á las 11'40.

El Papa se ha negado á aceptar la expulsión de los religiosos españoles de las islas Filipinas.

El Gobierno de los Estados Unidos ha resuelto, no obstante, expulsarlos.

El oro en la República Argentina se cotiza á 130'40.

El Rey y Weyler.—Ministro que dimita.—Loco suelto.
Madrid 17 á las 10.

Confírmase la noticia que estos días circula, de que S. M. el Rey y el general Weyler asistirán á las prácticas de artillería que han de efectuarse en el campo exterior de Ceuta.

Dáse en Tánger por seguro que ha dimitido su cargo el ministro marroquí de Negocios Extranjeros.

En Granada un loco fugado del manicomio armó un escándalo monumental, apedreando á los empleados que le perseguían para capturarlo.

La bolsa de hoy

Madrid 17 á las 16.20

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado 72'30
Interior fin de mes 72'37
Amortizable 5 por 100 93'45
Acciones Banco de España 466'00
Idem Compañía de Tabacos 392'00
Francos 37'00
Libras 00'00
Exterior de París 81'25

FABRA

La Africana
Rhum de la marca C. Serrano y C.—Barcelona.
Pesetas 2'25 una botella lambrada y de 3/4 de litro.

COLMADO PAJARITA.—Es cavallet de pape
La vista como á 15 años
Gafas y lentes cristal roca y demás clases.—Se hacen composuras.—Precios reducidos.
25—BROSSA—25

Traslado de farmacia
D. Juan Valenzuela ha trasladado su farmacia en la misma Plaza de la Cuartera, núm. 14, acera grande.

Unas cuantas personas cruzaban por allí en distintas direcciones, el sol brillaba en lo alto de los tejados, y volviendo la cabeza, de lejos, la platera vió á Renato que estaba parado en el umbral mirándola tristemente. Se hallaba libre. Atravesó corriendo el Sena por el puente del Change y no se detuvo hasta que llegó á casa de Malican.

Estaba Miguita en la puerta cuando entró Sara. La bearnesa se colgó de su cuello dando un grito de alegría.—¡Ah! exclamó, ¿qué fué de vos? ¿qué os sucedió? ¿de dónde venís?

Sara, en vez de responder, solo pudo pronunciar un nombre:—¡Enrique!

—¡Se ha salvado! respondió Miguita. Sí... su herida no ofrece ya peligro, vivirá.

—¡Oh! quiero verle, ¿dónde está? Y Sara, que creía que Enrique estaba allí, quiso precipitarse hacia la escalera.

—No está aquí, la dijo Miguita,—y él en una casa de la calle de los Clérigos.

—¡Oh! ¡ven! llévame... decía la platera.

—Podría seguirnos Renato, observó Miguita meneando la cabeza... Quizás tiene apostados por ahí sus espías.

Pero Sara se equivocó acerca del sentido de las palabras de Miguita, y dejó

brillar en sus labios una sonrisa de triunfo.—No temo, contestó, á Renato, y podemos salir.

—¿Qué queréis decir?
—Más tarde... me explicaré... Ahora, ¡llévame! Y Sara se llevó á Miguita repitiendo con angustia:—¡Acompáñame!

Miguita accedió sin conocer todavía cuál podía ser el medio que tenía Sara para no temer ya á Renato. Sin embargo, guiada por un instinto de prudencia, hizo entrar á Sara por la tienda y no por la puerta de la casa. El buen Jodelle re- gañaba á sus dos dependientes y miraba sonriéndose á la linda Brígida que salió á recibir á Miguita, y los dependientes, suponiendo que era una parroquiana, tomaron una actitud respetuosa. Pero maese Jodelle que conoció á Miguita, la hizo un saludo misterioso, y acercándose á ella, la dijo en voz baja:—Va me jor... mucho mejor, esta mañana...

—Llevadnos á su cuarto entonces, señor Jodelle... Este miró curiosamente á Sara que todavía llevaba el traje de campesino bearnés.

—Es mi primo, dijo Miguita, que no tenía tiempo para dar explicaciones.

Graade fué el asombro de Enrique al ver entrar á Sara, que pálida y temblo-

—¿Miguita? dijo en voz baja y la bearnesa se estremeció, levantó los ojos y se puso muy colorada. Noe hizo una seña, y Miguita se aproximó al joven.

—¿Sabes, querida Miguita, que estoy muy contento de que no le haya sucedido ninguna desgracia á Sara? pero aún estaría más contento, si estuviera aquí, ¡te lo juro porque... Miguita le miró con asombro.—¿No comprendes? Pues es muy fácil.

Miguita arrugó el entrecejo y se mordió los labios.—¡Ah! sí, ya comprendo, dijo; la princesa puede venir...

—De un momento á otro, ó por lo menos enviar á Nancy.

—Y verá á Sara... y Sara ama al príncipe.

—Tú lo sabes también como yo.

—Y Margarita le ama también...
—¡Y Enrique las ama á las dos!

—¡Oh! exclamó Miguita escandalizada.—¿Cómo queréis, señor Noe, balbuceó, que se pueda amar á dos mujeres á la vez?

—Yo no he dicho á la vez!
—Pero es lo mismo.

—No, dijo Noe con gravedad, y lo vas á comprender al momento. Mira, Sara está sentada al lado de Enrique que estrecha una de sus manos. Esto

indicaros donde están esos tesoros y dároslos. Os los ofrezco á cambio de mi libertad.

—Me casaré con vos y tendré mujer y tesoros, repuso insolentemente el favorito de Catalina.

—Os equivocáis, replicó la platera, y si no elegís al instante, me clavaré este puñal en el corazón y llevaré á la tumba el secreto de Samuel Loriot y no tendréis ni mujer ni tesoros.

Renato comprendió que Sara cumpliría su palabra y que le era menester renunciar á ella ó renunciar á todo, es decir, á sus tesoros. Sofocó pues un grito de rabia que le arrancó la suprema belleza de la joven, envolvió á Sara con una mirada profunda de concupiscencia y pesar, y murmuró en voz apenas inteligible:

—¡Pues bien! acepto...

Sara iba á despojarse, á fin de poder volver á ver á su amado Enrique y librarse del odioso amor de Renato el Florentino.

La codicia venció al amor en Renato. Resulto el sacrificio, desapareció por el enamorado, y no tuvo Sara en su presencia más que al hombre sediento de rapina y cuyas manos teñidas de sangr-

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles y los sábados...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...
De Valencia los viernes a las 10 mañana...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma...
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller...

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx...
De Manacor hasta Felanitx y La Puebla...

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte: El día 16 de Julio saldrá de Bilbao...

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Junio saldrá de Barcelona y el 15 de Málaga...

Línea de Filipinas
El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias...

Línea de Fernando Poo
El 25 de Junio de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor «Lancha»...

Línea de Canarias
El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante...

Línea de Tánger
Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.



MILAGROSOS CONFITES

INYECCION ANTIVENEREA COSTANZI
Y ROOB ANTISIFILITICO

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica...

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones...

Islaña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona

A. FOLCH Y C.
Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba...

José Gallart
y a mediados de Agosto saldrá para Montevideo, Buenos Ayres y Rosario de Santa Fé el acreditado vapor

MIGUEL GALLART
Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.

NO MAS PELO BLANCO
Tiatra del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza

EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de su número de calificación é imitación nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro Farmacéutico y principales

Venta Se vende una embarcación de recreo de veinte y cinco palmos, con sus accesorios. Informes: Caldes, 11.

Oficiales modistas Se necesitan. Para informes dirigirse Centro de Anuncios.

Callicida

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fijos, las herpes de todas especies, las lúagas, por sangues que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos...

Cincuenta años de éxito
Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro farmacéutico y principales.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arneau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CERTE).

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio Social.—Madrid.

Calle de Oléaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

33 años de existencia
GARANTIAS
Capital social efectivo 1 200 000
Pimas y reservas 440 286 45
Total. 560 286 45

contaban incesantemente un oro mal adquirido. Si poco antes temblara al ver que Sara apoyaba en su corazón la punta de la navaja catalana...

Y contó todo lo acontecido, y a qué precio había rescatado su libertad. —¡Pestel exclamó Noe, no hizo tan mal negocio ese tuno de Renato, señora...

rosa, le miró con alegría y le cogió la mano. Enrique quiso incorporarse, pero todavía estaba débil y volvió a caer sobre su almohada...